

# Steinbauerl

Roman von Wilhelm Herbert

(10. Fortsetzung.)

Bleib vorerst! bittet er.  
Sie sieht schwer entschlossen und geht widerwillig zurück in die Lede der Geschäftsstätte.

Er läuft, sobald sie eine Treppe hinaufsteigt, und steigt mit Wohl hinein, der ihm unterwegs den Koffer bereitstellt.

Wie sie in die Wohnung kommen, sind Staberl und Brander da, die mit Fortunat musizieren wollten.

Jetzt rätseln sie vor der Tochter. Sturm kommt dazu und sieht eine Minute zwischen vor der Tochter.

Zu dem Sünd des Rattenkessers arbeitet es jetzt. Er schlägt bittere Worte hinunter.

„Wo ist sie?“ fragt der Arzt.

„Auf der Polizei.“

„Zu geh“ zu ihr.“

„Dey!“ möglicherweise ruft.

Aber er weiß nicht wortlos ab und Wohl führt den Arzt aus der Wohnung.

„Ich bringe sie,“ sagt der, ehe er hinaussteigt.

„Goi!“ ruft drinnen der Vater.

Was ist mit dem Essen? Der Vater hat Hunger.

Dr. Sturm steht und heißt sich auf die Lippen.

Dann geht er fort. Fliegend.

Drinnen stehen die Schwestern am Fenster und sehen ihn davontürmen.

„Der hat die Mal voll“, sagt Emerenzia gütig. „Den hat die Leberberg geliebt.“

Pepi, der hinter ihnen steht, hört einen Riß vom Vater bis in die Zehen. Der Eiferlust ist noch nicht tot in ihm. „Ich glaub“ net.“ murmelte er.

Die Alte schaut gütig rum. Traudi aber, die blauher ist und mildere Mittel für wissamer hält, schenkt ihm noch einen Schnaps ein. Sie bietet ihm das violette Lupenglaschen mit einem lebhaften Lächeln.

Er nimmt es, trinkt und schenkt die Eiferlust glücklich hinunter...

Er hat man auf der Polizei vor den jahrbenden Beamten geführt, der arbeitsüberlastet mit allerhand Nachtwachen ist. Die milde Österreicher hat verschiedene Gehirne verwirrt und über alternden Paracelsus stoltern lassen.

Die Neuengangene muß daher vorübergehend in einen Arrest im Untergeschoss.

In dem dümmiger Raum, der im Regenraum getrockneten ausseht, fauert ein grüngelbliches Strafrahmend in einer lichten roten Bluse auf der einen Seite des Klappstuhls.

Sie schaut durch die langen dünnen Finger auf den Zwachs, dem man anmerkt, daß ihm die fahlen Bände weitwirkt sind.

Evi bleibt an der Tür stehen und startt mit erdrückenden Augen auf die Gefährten der ungeliebten Stunde.

Diese legt sich ein ungesäßes Bild von der Eiferlusten zurecht. Sie arbeitet sich über die falsche Art der Schuhsgenossen. Einmal sie zieht sie über doch an Es war einmal — lang ist's her — doch auch sie mit einem solchen Unschuldsgesicht und Sträuben gegen alles das da zum ersten Mal hier herein kam.

Sie zieht die Hände vom Gesicht und fragt: „Was hast denn du gemacht?“

Nichts. Die Grüne lächelt gutmütig. „Ja, ja!“ sagt sie. „Das erste Mal hat man allemal nichts gemacht. Aber die machen schon was draus. Verloch dich drau!“

Evi dreht auf die fremde Sprache, die sie nicht versteht. Sie möchte

sich umwenden, und mit blutenden Augen an der Tür ziehen wie ein gegangenes wildes Tier.

Aber in ihr ist alles los und tot.

Nur ein Gedanke kreist ständig in ihrem Kopf: „Mutter! Mutter! Mutter!“ Nur du nicht!

„Ich hab' einen Herrn das Portemonnaie genommen,“ sagt die am Tisch nach einer Weile mit einer Offenheit, die jedem armen Teufel verdünkt wird und irgendeinem zum Gedächtnis wird. „Ich gesteh.“ Dann geht's schneller — und's ist ja ohnehin.

„Ich schüttel den Kopf. „Er war's nicht.“ Überlegt er dann?

„Er war's ja doch!“ sagt die am Tisch und sieht die Eiferluste an.

„War das denn Schlag?“ fordert die Grüne zwischendurch.

„So?“ sagt die Evi weniger.

„So?“ sagt die Evi weniger.